

men sei. Und er hätte wie auf glühenden Kohlen gestanden, denn er sei ein alter Mann, und er hätte um sein Leben gezittert, denn Räuber, die goldene Uhren stehlen, schreckten auch nicht zurück, zu ermorden einen armen, alten, ehrlichen Pfandleiher. Und als immer noch kein Wachmann gekommen sei, sei der feine Herr aufgestanden und habe gesagt, er wolle noch rasch was besorgen, und wenn er in einer Viertelstunde wiederkäme, dann werde Herr Abraham die Uhr wohl zu Ende taxiert haben. Damit sei er hinausgewesen, und noch nicht eine halbe Minute danach sei ganz außer Atem ein Wachmann hereingestürzt. Der Wachmann hätte den fremden Herrn grade noch unten auf der Treppe getroffen, und der Herr hätte ihm gesagt, er solle sich um Gottes willen sputen, Abraham warte schon ganz verzweifelt auf ihn.

Im Zuhörerraum erhebt sich ein Kichern, der Gerichtsrat läßt seine großen Augen wütend über die Zuhörer rollen, und alles schweigt verschüchtert.

Abraham klemmt einen windschiefen Zwicker auf die dicke Nase und betrachtet den Angeklagten lange und eindringlich, als wenn er ihn taxieren und beleihen müsse. Alle im Saal halten gespannt den Atem an.

„Nun?“ fragt der Gerichtsrat endlich.

„Herr Rat, stellen Sie mir gegenüber den Herrn an demselben Tag und zu dieselbe Stunde, bei dieselbe Beleuchtung in meinem Lädchen. Und lassen Sie ihn anhaben dieselben Sachen wie an jenem Tage und er soll sprechen dieselben Worte, die er hat gesprochen damals, dann wird sein die Möglichkeit, daß ich kann sagen, ob er's ist. Er hat die nämliche Statur wie jener, und er ist grad so e feiner Mann, aber er kann auch grad so gut sein ganz e anderer.“ „Nun“, sagt der Gerichtsrat, der von diesem Zeugen nach seinem imposanten Auftreten wohl mehr erwartet hatte, ein wenig pikiert, „es ist ja nicht von Belang. Der in Frage kommende Beamte hat bei der polizeilichen Konfrontation in dem Angeklagten trotz seines Leugnens mit voller Be-



*„Herr Rat, er hat die nämliche Statur wie jener, aber er kann auch grad so gut sein ganz e anderer“*

Abraham wischt sich den Schweiß von der Stirn, und der Gerichtsrat stellt seine Fragen an ihn.

Ob er den Herrn nach dem Namen gefragt habe: „Holgerson oder so ähnlich hat er gesagt.“

Ob der Angeklagte jener Herr ist.

stimmtheit jenen Mann wiedererkennt. Gerichtsdienner, rufen Sie den Wachmann herein!“